

La Gazette de

S'Drulinger Blättel

DRULINGEN

BULLETIN D'INFORMATIONS LOCALES - FEVRIER 2023 · N° 44



Chères concitoyennes, chers concitoyens,

Après deux années de perturbations et de désagréments engendrés par les travaux dans l'artère principale, la vie a repris son cours et se normalise progressivement dans notre commune. Incontestablement une nouvelle dynamique se profile et nous incite à poursuivre avec confiance et détermination l'évolution de notre bourg vers encore plus d'attractivité, de dynamique commerciale et de convivialité.

Plusieurs projets privés d'habitations, mais également de commerces que la municipalité encourage et accompagne sont en gestation et se réaliseront je l'espère, dans un avenir proche pour concrétiser davantage encore cette nouvelle dynamique.

La plupart de nos commerçants retrouvent peu à peu le moral et je salue la mobilisation de quelques-uns à l'occasion de l'organisation du marché nocturne de la Saint-Nicolas qui a attiré plusieurs centaines de visiteurs dans nos rues, tous ravis de cette belle soirée. Dommage que certains commerçants ne se sentent pas concernés et font défaut chaque fois que d'autres se démènent pour animer la commune. La municipalité soutiendra toutes les initiatives permettant de faire renaître l'association des commerçants et artisans (ACAD) et encourage l'ensemble des acteurs économiques de la commune à se fédérer pour multiplier l'organisation d'événements de cette nature.

Depuis l'arrivée de la fibre et grâce à de nouvelles habitudes de consommation, près de 40 % des achats se font aujourd'hui en ligne et ce nouveau mode de consommer augmentera encore sans conteste dans le futur. Pour permettre à tous les commerçants, artisans et producteurs du territoire de pouvoir profiter de vendre en ligne leurs produits, la communauté de communes de l'Alsace Bossue a financé la mise en place d'un site dédié en partenariat avec un opérateur national confirmé : « Ma Ville Mon Shopping ». Une trentaine de commerces du territoire sont déjà référencés et j'encourage vivement celles et ceux qui hésitent encore à profiter gratuitement de l'opportunité qui leur est offerte.

La hausse démentielle et incontrôlée du prix de l'énergie conjuguée à un environnement économique précaire nous contraint collectivement à adopter un mode de fonctionnement moins dispendieux et nous pousse à réduire et à adapter nos consommations d'énergies partout où cela est possible. C'est ainsi qu'après le sondage sur l'extinction partielle de l'éclairage public effectué auprès de notre population, 174 personnes se sont exprimées : 8 personnes se sont prononcées contre l'extinction, 35 personnes pour l'extinction entre 1 h 00 et 5 h 00 et 131 personnes pour l'extinction entre minuit et 5 h 00. Ce sont donc logiquement ces horaires qui ont été mis en place sur l'ensemble de la commune, à l'exception de la Rue du Général Leclerc. Nous poursuivrons en parallèle le

remplacement des lampes à iode métallique par des ampoules LED, sur 319 mâts, 199 en sont déjà pourvus, et à part une vingtaine de mâts encore équipés de tubes néons, tous devraient être dotés d'ampoules LED d'ici la fin de l'année.

Même si pour le moment sous sommes très peu impactés par les hausses démesurées du prix de l'électricité, nos contrats avec notre fournisseur ENGIE nous mettent à l'abri jusqu'à fin 2024, il est néanmoins indispensable de réduire et mieux maîtriser nos consommations.

Pour tous vos projets d'isolation, de transformation ou de remplacement de votre système de chauffage, je vous invite à vous adresser à la « Maison de l'habitat » de l'Alsace Bossue, 17 Grand'Rue à Sarre-Union ou des professionnels seront en mesure de vous orienter vers les solutions les plus adaptées et vous informer sur les aides financières existantes.

Comme vous avez pu le constater, la municipalité a fait installer des caméras de vidéoprotection sur les axes principaux et aux alentours des écoles. Il va sans dire que ces installations ne sont pas destinées à surveiller la population mais à la protéger. Les caméras ne seront consultées qu'en cas d'incivilités ou de délits plus graves pour faciliter l'action de la gendarmerie de plus en plus en sous-effectif à cause de départs non remplacés. A l'image de tous les services publics, et selon la devise à la mode : « faire plus avec moins » on réorganise en fermant la brigade deux demi-journées ainsi que le dimanche. C'est inédit et jamais vu dans toute l'histoire de la brigade, il fallait y penser, vive le progrès !

Malgré un programme d'aménagement conséquent ces deux dernières années, plusieurs chantiers de moindre importance seront mis en œuvre cette année. Il est également prévu le lancement du projet de rénovation de la salle polyvalente avec la construction d'un local adapté pour l'école de musique et la philharmonie dont les locaux ne sont plus adaptés depuis bien trop longtemps.

A l'aube de cette nouvelle année, je ne voudrais pas manquer de saluer l'engagement de tous les bénévoles qui œuvrent dans nos nombreuses associations, remercier nos employés administratifs et notre équipe technique renforcée par l'arrivée de nouveaux agents, tous pleinement motivés et dévoués à servir notre commune et nos concitoyens.

Confiant et déterminé à relever avec l'ensemble des élus du territoire les nombreux défis qui nous préoccupent ; la désertification médicale, l'environnement, l'emploi et la solidarité, je vous adresse mes meilleurs vœux pour une belle et bonne année 2023.

Jean-Louis SCHEUER, maire

> INAUGURATION

Le 24 septembre, après de longs mois de travaux, les réalisations de la traversée du bourg et de l'espace intergénérationnel ont été inaugurées. Sous un soleil radieux, les rubans ont été coupés puis après les discours officiels, un public nombreux a rejoint les buffets pour se régaler.



> MISE À L'HONNEUR DU DOCTEUR HINSCHBERGER

Le jeudi 26 janvier, dans les locaux de la mairie, le Dr Jacques HINSCHBERGER a été décoré de l'insigne de **chevalier dans l'ordre national du Mérite** par le député Patrick HETZEL, en présence de Jean-Louis SCHEUER, maire et Marc SENE, conseiller d'Alsace et président de la communauté de communes de l'Alsace Bossue (CCAB). Médecin généraliste installé à Drulingen depuis 1984, son humanisme et ses implications au profit de la santé de nos concitoyens, nombreuses et diverses, ont été soulignées. Il est, entre autres, à l'origine de la mise en place du Centre de vaccination lors de la pandémie de Covid, de la télémédecine et se bat contre la désertification médicale de notre ruralité. Il s'est également investi dans des actions humanitaires lors de catastrophes



naturelles et dans des actions pour améliorer la vie d'enfants en détresse dans plusieurs pays, sans oublier ses talents de metteur en scène de la fête de la Saint Jean.

La commune lui réitère ses sincères félicitations pour cette distinction amplement méritée.

> DRULINGEN ANIMATIONS

C'est avec enthousiasme que l'association a enfin pu reprendre ses activités.

Le grand projet de cette année 2023 est lancé... la 9^e Fête de la Saint Jean qui aura lieu le samedi 24 juin, comme toujours avec de belles animations au programme et un thème figolé par notre metteur en scène Jacques HINSCHBERGER.

Pour la réussite de cette manifestation qui met à l'honneur notre bourg-centre, nous sollicitons comme d'habitude le soutien de nombreux bénévoles. Toute aide sera la bienvenue.... N'hésitez pas à vous faire connaître !

Marianne Schnepf, Présidente

CONTACT

Mairie de Drulingen ou 06 71 59 72 58



> DRULINGEN ANIMATIONS

JEUX DE SOCIÉTÉ

Ces moments d'échanges avec d'autres personnes sont importants pour notre bien-être : stimuler notre cerveau est bénéfique et diminue fortement le risque de développer une maladie d'Alzheimer. Nous vous proposons donc des rencontres autour de jeux de société, de façon très conviviale et décontractée.

Nous vous invitons **chaque 1^{er} vendredi du mois** aux « Jeux de société », de 19h à 22h à la salle polyvalente (sous-sol).

Les jeux que nous animons sont très variés :

- Jeux de cartes bien connus comme la belote, le rami, Uno, le tarot et le skat (si le nombre d'amateurs est assez important pour former un groupe).
- Jeux de plateau que l'on joue à 2 comme le jeu d'échec, de dame, de marelle ou à plusieurs comme Labyrinthe, Las Vegas, ou en équipe, comme le jeu du Super Tock qui nous vient du Canada ou Azul.
- Jeux récents, peu connus, ludiques, dont les parties sont courtes (20 à 40 mn), comme le Dobble, le Rumikub, le gang des castors, le Qwirkle, le Triominos, le Skip-bo et bien d'autres.



Cette diversité de jeux permet à chacun de trouver son bonheur, de changer de table au cours de la soirée, certains demandent de la rapidité, d'autres de la concentration, de la mémoire, des connaissances générales comme pour le Trivial Poursuite, tous permettent une grande détente.

Venez nous rejoindre pour partager ces moments dynamisants et conviviaux.

Nous proposons également de rajouter une séance le **3^e vendredi du mois** de 14h à 17h pour les personnes qui ne désirent plus quitter leur foyer en soirée.

Séances ouvertes à tout public, tout âge, de Drulingen et environs.

Karin INSEL, Marianne SCHNEPP

> MARCHES

UNE RENCONTRE CONVIVIALE ET MOTIVANTE

LES MARCHEURS DU LUNDI

Vous avez envie de démarrer la semaine en grande forme, de papoter de choses et d'autres avec des personnes de Drulingen ou environs ? Venez nous rejoindre pour une marche d'environ 1h, 4 km.

Tous les lundis matin de 9h à 10h du mois d'octobre à mars, de 8h30 à 9h30 d'avril à septembre.

Lieu de rendez-vous : devant le cimetière de Drulingen.

Au plaisir de se retrouver.

Edith BURR, Karin INSEL, Pierre SOUDIER

LES MARCHEURS DU JEUDI

Les marches du jeudi se poursuivent à raison de deux sorties mensuelles.

Entre balades de deux heures et marches à la journée avec pique-nique ou repas au restaurant, il y en a pour tous les goûts. Eliane et Jean Pierre ont préparé le programme du premier semestre 2023.

Nous nous rendons à La Petite-Pierre, La Hoube, Sparsbach, Durstel, Weinbourg, Le Mont St Odile, Petersbach ... Le covoiturage permet à un grand nombre de participer à nos sorties.

Le programme est disponible à la mairie.

N'hésitez pas à nous rejoindre, et venez découvrir avec nous les superbes randonnées de notre belle région. Bienvenue à tous !

Eliane et Jean Pierre

> CROIX-ROUGE

Notre Unité Locale basée à Drulingen depuis 1952 exerçait ses missions sur les anciens cantons de Drulingen et La Petite-Pierre.

En 2013, l'Unité Locale de Sarre-Union a été rattachée à la nôtre. Pour simplifier notre appellation « Drulingen, La Petite-Pierre et Sarre-Union » nous avons eu l'accord de notre hiérarchie pour nous nommer : « Unité Locale Alsace Bossue ».

Le 28 février 2022, le centre de vaccination a été fermé. Au début cela nous a paru bizarre. Après 51 semaines très intenses en activité, nous nous sommes retrouvés avec beaucoup de temps libre. Mais, comme toujours, on s'habitue assez vite aux changements.

Huit nouveaux bénévoles nous ont rejoints et cinq nous ont quittés. Trois pour des raisons de santé et deux qui aspirent à un repos bien mérité. Je les remercie chaleureusement pour les missions qu'ils ont assurées avec grand dévouement et je souhaite bon rétablissement aux malades.



L'équipe à l'EHPAD de Diemeringen
(une bénévole absente)

Nous avons ainsi 48 bénévoles qui effectuent les missions suivantes :

- 3 bénévoles accompagnent chaque semaine les résidents de l'EHPAD de Drulingen aux cultes et aux messes, (3 titulaires et 1 remplaçant par semaine, soit 20 bénévoles sur le planning),
- 19 bénévoles organisent les animations mensuelles avec café et gâteaux dans les EHPAD de Diemeringen, La Petite-Pierre et Sarre-Union,
- 3 bénévoles se rendent 2 à 3 fois par mois à l'EHPAD

de Sarre-Union pour des visites aux résidents seuls et faire des jeux avec d'autres,

- 6 bénévoles interviennent à la Vesti-boutique de Drulingen ouverte tous les mardis de 14 h à 18 h,
- 4 bénévoles nous aident ponctuellement selon les besoins ainsi que pour les collectes,
- et notre trésorier que je n'oublie pas et qui est sollicité très souvent pour les règlements des factures et des fréquentes aides financières, pour la tenue de sa comptabilité et de la liste des bénévoles, pour les transmissions régulières des comptes à la Direction Territoriale à Strasbourg, etc. ...

Nous avons de bons retours des EHPAD où l'on organise les animations. Les directeurs sont satisfaits de nos présences mensuelles et les résidents nous attendent avec impatience. Je félicite les bénévoles qui organisent eux-mêmes et chaque mois ces sympathiques missions.

Comme pour le centre de vaccination, je peux compter sur chacun des bénévoles. Ils sont toujours présents, dévoués, bienveillants, souriants et prennent leurs actions très à cœur. C'est un réel bonheur pour moi. C'est comme des wagons qui avancent sans locomotive sur les rails.

Que cette nouvelle année vous comble de moments de joie, de bonheur et qu'elle soit remplie d'amour. Bonne et heureuse année.

Et ... vivement la paix pour les Ukrainiens.

La Présidente, Anne-Marie WIES

Informations

Vous pouvez nous faire parvenir des dons à l'Unité Locale.

Le reçu fiscal vous permettra de déduire 75 % de vos impôts sur la valeur de votre don (case 7UD de votre déclaration).

Anne Marie WIES - 06 78 97 15 67
annemarie.wies67@gmail.com
amw67@orange.fr

DOSSIERS

> BAR PRIVÉ - FORMATION BARMAN - ALSACE GLAÇONS

Depuis le début d'année 2022, Bar privé, Formation Barman et Alsace glaçons se sont installés 40 rue du Général Leclerc à Drulingen. À la tête de ce trio se trouve Frédéric EDEL, dynamique, né d'une véritable passion pour le bar et l'événementiel. L'équipe comprend également Pauline chargée de formation, Julien vidéaste ainsi que Alizée & Chaimaa, alternantes en assistantat et communication.



Formation Barman

La partie formation a pour but de former les personnes déjà en poste ou les personnes souhaitant se reconvertir dans le domaine du bar.

A ce jour, 7 formations sont au catalogue : Devenir Barman, Mixologie, Gestion d'un bar et restaurant, Mocktail, Flair Bartender, et pour finir les 2 nouveautés de cette année : Moléculaire et réseaux sociaux.

Les formations peuvent être réalisées 100% à distance ou en présentiel dans notre bar.



Bar Privé

Bar ambulant pour tous vos événements. Un concept unique en son genre et qui surprendra de plus belle vos convives. Toutes nos animations « bar à cocktails » sont des projets sur mesure, adaptés à la demande de chaque client. Notre équipe a pour but de vous faire passer un bon moment, pour vos événements privés mais également professionnels.

Des ateliers cocktails sont également organisés pour différentes occasions tout au long de l'année.

Alsace glaçons

Nous produisons et nous distribuons de la glace cube et de la glace pilée, que vous soyez particuliers ou professionnels. Nous proposons un service de récupération sur place ou un service de livraison qui s'adapte à vos besoins. Les glaçons sont conditionnés dans des sacs de 10 kg et transportés dans un véhicule frigorifique.

CONTACT

contact@barprive.fr

> BANQUE ALIMENTAIRE

MERCI à tous les bénévoles de la Croix Rouge locale qui étaient présents à l'accueil à Intermarché et Lidl pendant deux journées complètes les 25 et 26 novembre dernier, à Patrick, coordonnateur de secteur de Sarre Union et alentours, MERCI aux agents communaux pour leur disponibilité, à Thiebaud, Bernard, Marianne, Pierre, Gérard et Carine qui ont trié et conditionné les collectes des aliments le samedi en fin de journée.

Cette année, cinq palettes bien fournies ont été acheminées à la Banque Alimentaire du Bas-Rhin.



> LA CLEF DES CHAMPS

Le Commerce La Clef des Champs a été repris en septembre 2022, par un jeune couple, Aude KETTERER, naturopathe, dans le commerce depuis 10 ans et Antoine FABY, son compagnon qui a travaillé 6 ans dans plusieurs enseignes Bio.

Aude est la petite fille de Jean KETTERER, ancien directeur des écoles de Drulingen ainsi qu'arrière-petite-fille de Mathilde KETTERER qui tenait autrefois l'une des premières épiceries de Drulingen.

Les valeurs d'Aude et Antoine sont simples, l'écologie leur tient à cœur, ils vivent bio et souhaitent partager cette passion avec vous, que ce soit pour la nourriture : selon Hippocrate « Que ton aliment soit ton médicament », la cosmétique, les huiles essentielles, les compléments alimentaires, l'hygiène ou la lithothérapie. Vous y trouverez également des

produits locaux et français, des coffrets cadeaux, des paniers garnis ou à garnir et bien d'autres idées cadeaux à offrir ou à s'offrir !

La Clef des Champs est née il y a 22 ans, merci à Monique HAENEL pour son heureuse initiative. Pour nous, l'aventure ne fait que commencer. Aude et Antoine souhaitent que La Clef des Champs prospère pour vous accueillir encore de nombreuses années !

Prochainement, un cabinet de naturopathie ouvrira ses portes au sein du magasin.

Aude et Antoine :

« Nous mettons un point d'honneur à vous recevoir chaleureusement et sommes disponibles pour tous renseignements ».

Informations

24 rue du Général Leclerc - 67320 Drulingen
03 88 00 67 83
laclefdeschampsbio@gmail.com

Horaires d'ouverture

Mardi au jeudi : 8 h 30 - 12 h 30 ; 14 h 00 - 18 h 30
Vendredi : 8 h 30 - 18 h 30
Samedi : 8 h 30 - 16 h 30
Chaque 1^{er} dimanche du mois : 9 h 00 - 13 h 00

> CONSEILLER NUMÉRIQUE

CONSEILLER NUMÉRIQUE
France services

FRANCE RELANCE

DRULINGEN

Service GRATUIT
Pour TOUTES & TOUS
Un conseiller numérique
Pour vous accompagner

VENEZ VOUS FORMER
DES ATELIERS
• individuels • collectifs

Utiliser un ordinateur, une tablette, ...une souris !

Envoyer et recevoir des courriels (eMails)

Naviguer sur Internet, Facilement en sécurité !

Téléprocédures et démarches en ligne

Permanence tous les jeudis de 09h00 à 12h00
Conseiller Numérique Alain : 06 50 25 38 94
À la Croix-Rouge de DRULINGEN
2 Allée des hêtres

croix-rouge française

ASSOCIATIONS

> CLASSIC JAZZ DANCE

L'Association Classique Jazz Danse compte cette année une centaine d'élèves avec deux groupes supplémentaires, la reprise du Jazz Intermédiaire et l'ouverture de la section Danse Fitness Kids.

Nous proposons donc plusieurs offres de cours : de la danse classique au jazz en passant par la danse fitness à partir de 4 ans jusqu'à 99 ans.

En 2022, nous avons eu la chance de pouvoir maintenir le gala de danse en juin. Il a connu un vif succès avec une salle comble et des spectateurs ravis par la diversité des chorégraphies proposées. Nous



renouvelons cette initiative et notre prochain gala aura lieu le 10 juin 2023. Dès à présent, vous pouvez noter la date.

Les cours de Danse Fitness adultes ont toujours lieu les mardis soir de 20h à 21h à la salle polyvalente sous la houlette de Delphine et Marilène.

L'association a également participé au marché de Noël de Drulingen qui a eu lieu le 9 décembre dernier en proposant une démonstration de danse par trois groupes et en tenant un stand proposant quelques collations.



CONTACT

contactacjd@gmail.com - Facebook Acjd Drulingen

> GYMNASTIQUE VOLONTAIRE



L'association GV de Drulingen a fait carton plein lors de sa rentrée en septembre, 37 adhérentes inscrites cette année.

L'année s'est clôturée par un repas de Noël convivial au restaurant Au Tilleul à Drulingen, histoire de récupérer les calories perdues lors du premier trimestre !

Les coach sportives, Delphine et Marjorie, assurent en alternance des séances d'une heure le mercredi soir à 20h à la salle polyvalente (stretching, pilate, step, cardio, CAF, pound, cross training).

Il n'est jamais trop tard pour commencer alors contactez Kathia au 06.46.28.19.30 si vous souhaitez démarrer une activité.

Kathia MUNSCH, présidente

ASSOCIATIONS

➤ **SMAB** (SPORTS MÉCANIQUES D'ALSACE BOSSUE)

**UNE ANNÉE RICHE
EN ÉVÈNEMENTS !**

2^e SLALOM TEAM KIMMEL

Dimanche le 15 mai 2022 a eu lieu la seconde édition du SLALOM TEAM KIMMEL à Thal-Drulingen : une seconde édition qui a désormais toute sa place dans le calendrier des passionnés de course automobile.

Malgré une participation encore un peu fragile des slalomeurs du Grand Est, le spectacle était au rendez-vous et les spectateurs sont venus en nombre pour suivre la course. Déjà vainqueur l'an dernier, Christophe ROSÉ prend très rapidement les rênes sur ce tracé typique et ne les lâche plus jusqu'à la fin de la journée.

Le 3^e SLALOM TEAM KIMMEL aura lieu dimanche 28 mai 2023.



CONTACT

Facebook : @smab.rallye
Instagram : rallyealsacebossue
Email : smab.rab@gmail.com

16^e RALLYE D'ALSACE BOSSUE

Une année record pour notre rallye car nous avons dépassé les 100 équipages, ce qui n'est arrivé que trois fois en 16 ans !

Le dimanche 2 octobre 2022, malgré une météo exécrationnelle, le public était bien présent au bord des routes.

L'épreuve chronométrée du Kirchberg s'est courue en boucle. À celle-ci s'est rajoutée un nouveau tracé entre Domfessel, Rimsdorf et Mackwiller.

L'ES Domfessel (épreuve spéciale), avec trois passages, a connu un vif succès et tous les voyants sont au vert pour la reconduire.

Noyée sous de grosses averses, cette 16^e édition ressemblait davantage à une épreuve aquatique que routière.

A ce petit jeu, Jean-Renaud MARCHAL s'est montré intraitable en devançant David EDEL, son principal adversaire. Terry FOLB est venu compléter le podium (1^{er} MARCHAL-MARCHAL (Citroën C3) 20'12"7 ; 2^e EDEL-GIRALDO (306 Maxi) à 33"6; 3^e FOLB-RUPP (Ford Fiesta) à 50"2).

Le 17^e RALLYE D'ALSACE BOSSUE aura lieu le week-end du 30 septembre et 1^{er} octobre 2023.

EXTRAK'SMAB

Notre association grandit d'années en années, grâce au travail, à l'implication et à la motivation de nombreux membres, ce qui a permis de mettre sur pied une activité supplémentaire, à savoir : ExtraK'Smab. Il s'agit d'une équipe, bénévole, passionnée et habilitée en intervention de type désincarcération. Ils sont capables d'intervenir lors de compétitions automobiles (rallye, montagne, circuit, slalom) afin d'assurer la sécurité des pilotes. A la tête de cette équipe, Hervé BAILLY, que nous tenons à remercier.

Nous remercions également toutes les personnes qui, de près ou de loin, permettent au sport automobile d'exister dans notre belle Alsace Bossue.
Bonne année à tous ! Prenez soin de vous !

Valérie NATT, Secrétaire

ASSOCIATIONS

> TENNIS DE TABLE

Les séances d'entraînement du mardi soir connaissent cette année un regain de participation, que ce soit pour le groupe de « l'école de ping » qui cible les jeunes de tous niveaux ou pour celui des espoirs et des adultes qui voit d'anciens membres réintégrer l'association : c'est certainement l'effet « post-confinement » !

Pour la partie ludique, une douzaine de membres du Tennis de Table de Drulingen a participé à la marche de rentrée organisée cette année au « Colorado du Bitcherland ». Le guide d'un jour, Bernard SCHLOSSER, a mené une partie de la troupe au départ de Eppenbrunn dans le Palatinat pour une boucle de 16 km. Le second groupe guidé par Eliane SCHLOSSER est parti de Roppeviller côté français avec un circuit plus accessible. Après avoir découvert les points d'intérêts comme les rochers de l'Eulenfels, le rocher de Diane et le site de l'Altschlossfelsen, les participants et leurs conjoints se sont retrouvés au restaurant Au Tilleul pour partager un dîner dans la convivialité.

La fête de Noël de l'association a eu lieu le mardi 13 décembre. Les jeunes ont tiré au sort la vingtaine de



grilles des tombolas « Jambon en croûte de Noël ». Ensuite les entraîneurs ont remis les diplômes de la « Balle Blanche » à Camille, Bastien, Arnaud, Tom et Noé pour valider leurs premiers acquis dans la pratique du tennis de table. Comme il est de tradition dans l'association, les membres mineurs ont reçu un cadeau de Noël puis tous les participants, membres et parents, ont partagé une petite collation pour finir agréablement la première partie de saison.



Côté sportif, la chance n'a pas voulu nous sourire ! Ligue du Grand Est 6 : l'équipe 1 termine dernière ex-æquo de son groupe, synonyme de descente en Grand Est 7. Décevant car un match gagné supplémentaire sur la centaine disputée lors de cette demi-saison aurait permis de décrocher le maintien. Le format de l'équipe passera ainsi de 4 à 3 joueurs dans la division.

FSCF CD 57 Jeanne la Lorraine : en division d'honneur, l'équipe fanion Drulingen 1 est première ex-æquo mais doit passer par un match de barrage. Les espoirs d'évoluer en Excellence s'évanouissent le 23 décembre après une courte défaite 6-4 face à Phalsbourg 1. En division 1, 2 et 3, les trois autres équipes se maintiennent sans éclat, même si certaines progressions sont encourageantes à l'image de celle du junior Léo BACHMANN, joueur drulingeois formé au club.

Quant aux nouveaux joueurs -13 ans, ils ont participé à leur première expérience interclub lors du plateau du 17 décembre de Petit-Rederching.

A noter que le club accueillera en FSGT le vendredi 10 février un tour des individuels et le mardi 21 février le plateau des jeunes. Reprise de l'entraînement depuis le mardi 3 janvier à 19h pour les jeunes et à 19h30 pour les adultes.

Le tennis de table se pratique à tous les âges, rejoignez-nous !

Patrice OTTER, membre du comité.

CONTACT
ttdrulingen@gmail.com

ASSOCIATIONS

> ASSOCIATION ARBORICOLE DE WEYER-DRULINGEN ET ENVIRONS

Au début de l'année 2022, l'assemblée générale prévue initialement le 21 janvier a dû être reportée au 25 mars, à cause des restrictions sanitaires liées au covid-19.

L'association compte 107 membres dont quelques nouveaux jeunes que nous accueillons avec plaisir. Malgré deux années difficiles suite à la pandémie du covid-19, l'association reste sur une bonne dynamique avec divers projets.

Une belle fréquentation aux différents cours qui ont été proposés, avec nos moniteurs Raymond ZENTZ et Laurent ZINCK :

- cours de taille au verger communal de Weyer en février et en mars à Drulingen
- cours de greffage à Eywiller au mois d'avril
- cours de taille en vert au verger école à Weyer en juillet

Enfin, au mois de juillet, le raccordement au réseau d'eau a été finalisé. Ce projet a pu être réalisé grâce au soutien financier des communes de Weyer et de Drulingen et une part participative de l'association. Cela a permis la mise en place de toilettes, d'un lavabo et d'une arrivée d'eau pour nettoyer le matériel sur place.



L'exposition fruitière du 25 septembre à la salle polyvalente de Drulingen fut une belle journée de rencontre et de partage, un bel investissement humain et une satisfaction pour tous les membres présents.

Les belles floraisons en début d'année 2022 ont été malmenées par des gelées et des douceurs excessives au mois de mars. Au début du mois d'avril, les températures ont chuté, allant du -4° à -7°, provoquant des dégâts principalement sur les pêchers, les abricotiers et les cerisiers de variétés précoces. D'autre part, le ver de la prune et de la mirabelle a réduit considérablement la récolte. De manière générale, les pommiers ont porté beaucoup de fruits, mais un été caniculaire et très sec a réduit les espérances d'une bonne récolte ; beaucoup de fruits de petits calibres sont tombés à terre.

Nos meilleurs vœux pour l'année 2023.

Denis HARY, président

ASSOCIATIONS

> JUDO CLUB



Après deux années particulièrement difficiles, nous pouvons dire que le judo club a fait le plein ! Avec 55 licences, nous retrouvons un effectif très satisfaisant pour un petit club de village.

Des nouveaux judokas découvrent ce sport de contact, des fidèles acquièrent au fil des ans une bonne pratique et les bons réflexes de compétiteurs ! C'est durant la petite fête de Noël habituelle et pour encourager quelques ceintures blanches que nous leur avons remis une ceinture blanche / jaune. Cette année, trois adultes ont reçu la ceinture jaune et une jeune fille la ceinture orange sous les yeux étonnés des enfants !

Le tirage de la traditionnelle tombola de Noël s'est déroulé à la fin de l'entraînement (35 bâches ont été distribuées) et chaque judoka est reparti avec un sachet de friandises.



Après la photo sous le sapin, tout ce petit monde s'est rassemblé autour des cakes salés, sucrés, des gâteaux de Noël et boissons chaudes et froides pour un moment d'échange fort sympathique.

Bonne année 2023 ! Que cette nouvelle année vous apporte bonheur, santé et amour pour vous et toute votre famille et que vos vœux les plus chers se réalisent.

Intéressé-e par la pratique du judo, venez découvrir ce sport durant un entraînement et vous inscrire à la salle polyvalente de Drulingen. Les entraînements ont lieu les mardis et jeudis de 18h30 à 19h30 pour les 6 à 12 ans et de 19h30 à 21h pour les plus grands (minimes, cadets, juniors, séniors).

Jean-Baptiste MACCHINI, Membre du Judo Club

CONTACT

Jacques Baumgaertner 06 88 05 30 30

> CLUB DE L'AMITIÉ

Quand il pleut les gens sont grognons, les gens que je croise en tout cas.

Nous ne sommes pas à l'abri des surprises. Quand je les vois les gens que je croise, je me dis, ils devraient être heureux, voire joyeux parce que ça fait du bien à la nature, aux cultures, aux jardins dévastés, carbonisés par la sécheresse, à la nappe phréatique, bref... c'est bon pour tout ce que l'on a.

Rationnellement, ils sont d'accords mais concrètement, lorsqu'ils se prennent la dixième averse et qu'ils ont oublié leur parapluie à la maison, ils ne sont plus d'accord, les gens que je croise.

RÉFLEXIONS LA PLUIE TANT ATTENDUE !

J'avoue je pense pareil ; je me dis c'est tout bon la pluie mais elle devrait tomber ailleurs !

Oh, pas forcément très loin, disons juste à côté, ça ferait autant de bien à la nature assoiffée et ça ne m'embêterait pas !

Comme quoi, l'homme est un nœud de contradictions. C'est juste pour vous dire que si la vie était plus simple, elle serait moins compliquée !

Etonnant, non ?

Emmy Feuerstein

Venez nous rejoindre chaque 2^e mercredi du mois à 14h au Foyer Rencontres au 22, rue du Prof. Froelich.

> PÉRISCOLAIRE « LES OISILLONS »

2022/2023 : Un projet pédagogique qui voyage !

Nouvelle année scolaire et nouvelle thématique : l'équipe d'animation du périscolaire a choisi le thème du « Voyage autour du Monde ».

Certains groupes d'enfants ont déjà parcouru l'Europe, d'autres réceptionnent du courrier de destinations parfois très exotiques. Les enfants abordent également différentes cultures, musiques, drapeaux sur les différents temps périscolaires. Des passeports, des permis de conduire leur permettent de traverser la muraille de Chine ou encore de faire un détour par le Qatar pour la coupe du Monde et suivre les exploits de l'équipe de France.

Et l'année scolaire est loin d'être terminée !



Echanges intergénérationnels

Malgré quelques difficultés, liées surtout à la situation sanitaire, les enfants du périscolaire et les résidents de l'EHPAD tentent de continuer à partager des moments.

Cet été, après un goûter en commun, nous avons offert une fresque géante sur le thème de la Nature. L'œuvre a été réalisée par les enfants lors de la semaine de vacances. Cet hiver nous avons échangé quelques cadeaux de Noël : des mobiles, fabriqués par les enfants lors d'ateliers bricolage le vendredi soir, et des dessins accompagnés de quelques friandises, de la part des résidents.

Nous espérons que la situation s'améliore en 2023, pour la santé de tous et pour continuer de partager des moments agréables.

Bibliothèque et Ludothèque des Oisillons

La structure met à disposition, depuis le mois de décembre, l'ensemble de son stock de livres et de jeux pour les enfants inscrits au périscolaire (le midi, le soir, le mercredi et/ou lors des vacances scolaires) Une simple demande par mail et l'enfant pourra emporter pour une période définie un jeu ou un livre à la maison. L'occasion de lire, de découvrir, de jouer seul, en famille ...

Toutes les infos et surtout tout le stock disponible sur notre site internet : lesoisillons-drulingen.fr



➤ COLLÈGE DES RACINES ET DES AILES

Le Collège des Racines et des Ailes accueille pour cette année scolaire 351 élèves (177 garçons et 174 filles) répartis dans 13 divisions. L'effectif est en baisse et conforme à l'évolution démographique du territoire.

Un principal, Emmanuel BENDER, a été nouvellement nommé suite au départ d'Anne LESAGE pour le lycée français de Varsovie.

Les résultats aux examens sont bons, et ce malgré les conditions sanitaires particulières qui ont pu perturber l'acquisition des compétences attendues : Taux de réussite au Brevet des Collèges en 2022 : 90,30 % (dont mention TB 33,30 %, mention B 22,60 %, mention AB 17,90 %).

Si la crise sanitaire a perturbé les deux dernières années scolaires, la rentrée de septembre s'est réalisée sous le signe du retour aux activités pédagogiques et culturelles habituelles, en voici quelques exemples :

SEPTEMBRE

➤ Les premiers jours de cours passés, les élèves de Sixième ont été absorbés par les évaluations nationales de mathématiques et de français : en français le score moyen obtenu est de 259 pour une moyenne académique à 256 tandis qu'en mathématiques les élèves obtenaient en moyenne 260 pour une moyenne académique à 257.

➤ Une forte participation des élèves et des familles à la journée du Sport scolaire le 21 septembre traduisait la volonté de reprendre des activités physiques et de plein air.



OCTOBRE

➤ En octobre les élèves ont participé au dispositif « Mets tes baskets et bats la maladie » avec une collecte solidaire qui aura permis de récolter 6 121,22 € au profit de l'association ELA, un nouveau record pour l'établissement !

➤ La nouvelle promotion des cadets de la sécurité civile a été célébrée le 17 octobre pour marquer l'engagement des 12 jeunes volontaires, prêts à acquérir les compétences et les gestes qui permettent de sauver des vies.

NOVEMBRE



➤ Dans le cadre du Festival Augenblick, les classes de Sixième et de Troisième se sont déplacées au cinéma de Sarre-Union afin de bénéficier d'une projection de films adaptée au programme d'étude des deux niveaux concernés.

➤ Le 24 novembre, professeurs et élèves titulaires du Brevet étaient conviés à la cérémonie républicaine de remise des diplômes en salle Phoenix.

> COLLÈGE DES RACINES ET DES AILES

DÉCEMBRE

> Le téléthon aura été l'occasion de terminer le premier trimestre avec une forte mobilisation des élèves, des parents, des professeurs, de tous les agents de la collectivité et de l'administration. Lors de la cérémonie de clôture, tous les usagers réunis ont été associés pour chanter, écouter des témoignages, recueillir les lots de tombola dans une saine ambiance de partage et de fraternité républicaine.

2 043,30 € de promesses de dons ou collectés en date de la cérémonie.

> Le parcours santé et bien-être s'est concrétisé en Sixième par un petit-déjeuner pédagogique animé par les agents de la collectivité : au menu de très nombreuses propositions de céréales, pains, fruits, confitures, boissons chaudes et froides...

> Enfin, le traditionnel repas de Noël aura donné lieu à une distribution de douceurs sucrées à tous les collégiens par l'association des parents d'élèves.

JANVIER

> Games of phones : une collecte de téléphones portables usagés est organisée avec le soutien du Conseil Départemental et à destination d'une association.

> Les élèves de la section ULIS démarrent la construction d'un requin à taille réelle à partir de déchets plastiques.

Un projet qui s'inscrit dans le cadre d'un concours « les arts plastiques pour l'océan ». Quoi de plus sensible pour le développement durable que de pratiquer à partir des reliefs de ce matériel ?!

Les éco-délégués du club développement durable poursuivent les opérations de collecte et de tri dans l'établissement pour les piles, les ampoules, les bouchons, les cartouches d'imprimantes, les vieux stylos...

Les parents d'élèves programment des temps réguliers de vente, en début de mois, afin de constituer des financements au service des besoins des élèves.

L'établissement poursuit son travail avec l'animatrice jeunesse de la FMJC : des ateliers de jeux sont proposés aux élèves sur le temps méridien afin de leur donner des compétences complémentaires à celles de l'école.

Sur la page Facebook du Collège Des Racines & des Ailes vous trouverez de multiples publications traduisant le dynamisme et l'implication des équipes au service du jeune public collégien.

Emmanuel BENDER, principal

> ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE



Les élèves des écoles de Drulingen ont clôturé leur projet musical vendredi 16 décembre par trois déambulations sonores dans les locaux de l'école.

Ils ont été accompagnés par Sarah BRABO-DURAND et Nina MAGHSOODLOO, de la compagnie Axis Modula, qui ont effectué une résidence d'artistes à Drulingen durant plus de 3 mois.

Les élèves ont été initiés aux univers sonores de leur environnement proche et en ont exploré de nombreuses facettes. Ils ont composé des œuvres personnelles et atypiques, liant les arts plastiques,

DÉAMBULATIONS SONORES

l'expression gestuelle et vocale, le théâtre d'ombre... Plus de 200 spectateurs ont répondu présents au cours de cette journée et ont découvert les travaux réalisés par l'ensemble des classes, guidés par des sonorités diverses, variées et ponctués de projections vidéos et de performances sonores.

Au programme de cette journée :

- « Obstacles sonores » par les élèves de PS/MS
- « De la ville à la forêt, voyage des p'tits chasseurs de bruits » par les élèves de MS/CP
- « Yoga sonore de l'alphabet » par les élèves de GS/CP
- « Bestiaire » par les élèves de CE1/CE2
- « Ombres et sons » par les élèves d'ULIS
- « Terreurs nocturnes » par les élèves de CE2/CM1
- « Partitions sonores et gestuelles » par les élèves de CM1/CM2
- « Les retrouvailles », d'après l'œuvre de G.APERGHIS, par la compagnie Axis Modula.

L'équipe enseignante tient à remercier les organismes financeurs, les personnels d'accompagnement, l'ensemble des élèves grâce auxquels ce projet a pu être réalisé.

Lucie NEGELE, directrice

PAROISSES

> PAROISSE CATHOLIQUE



Départ en retraite du père Michel PIEQUET au mois de juillet



Rentrée pastorale le 17 septembre 2022

Noël avec les enfants le 23 décembre

C'est dans une ambiance de semi-obscurité, à la lumière des bougies et des lanternes portées par les enfants que la veillée a commencé.

Petits et grands ont écouté attentivement le récit de la Nativité, tout en mettant en place progressivement les personnages de la crèche. Barbara DELATTRE a accompagné les chants à la guitare, au rythme des différentes chorégraphies que les enfants ont reprises avec grand plaisir. Les enfants mimaient un conte de Noël autour du message des petits santons pendant que les parents donnaient la réplique des personnages.



On aimerait bien s'en laver les mains comme au temps de pandémie (avec un jet de gel hydroalcoolique !) de toutes ces graves déviances commises dans l'Église et rendues publiques dernièrement. Cela ressemble à un supplice chinois, goutte à goutte en attendant la prochaine révélation. Mais comme le rappelait le Conseil Épiscopal le 10 novembre dans ce communiqué qui reste malheureusement d'actualité : « La crise des abus sexuel commis dans l'Église catholique n'est pas terminée : de nouvelles révélations ont été faites ces jours-ci concernant certains évêques et prêtres français.

Tous, nous sommes atteints d'une façon ou d'une autre. Notre première pensée va vers les victimes et leurs familles. Le peuple de Dieu porte également en lui de la colère, de la déception, de l'effroi... mais aussi de la compassion. Même si l'Église dans son institution devient difficilement crédible, nous restons disciples du Seigneur, dans un corps qui souffre, marqué par le péché. Tous ensemble, nourris par l'Évangile, humblement et dans le dialogue, il nous faut continuer le chemin de vérité et de justice. Malgré ce nouveau choc et l'usure qui en résulte, gardons courage et confiance en Dieu ».

A tous, grâce et paix pour 2023 !

CONTACT

Équipe pastorale :

P. Albert BRAUN, Presbytère catholique, 12 rue des Lilas
- 67430 Diemeringen - tél. 03 88 00 04 47

Coopératrice pastorale : Isabelle HARY, 4 rue Lamartine
- 67320 Drulingen - tél. 06 74 65 15 68

Permanence :

Samedi matin, au bureau paroissial 10 rue de Weyer -
67320 Drulingen - tél. 06 98 80 98 49

www.clochers-kirchberg.diocèse-alsace.fr

> PAROISSE PROTESTANTE

Enfance

Le club d'enfant suit joyeusement son cours ! Bienvenue aux enfants de 4-11 ans les samedis 21 janvier et 25 février au foyer (22 rue du Prof. Froelich) de 14h à 16h 30, puis une fois par mois. Renseignements au 06 68 46 19 54.

Jeunesse

Le catéchisme a bien démarré à la rentrée avec un groupe de 6 nouveaux jeunes de Drulingen, complété par 3 jeunes d'Eywiller et Hirschland ! Ces jeunes accompagnés de leurs aînés, les auditeurs et les confirmands, animent régulièrement des cultes durant l'année (Voir la mention « Culte KT » dans le plan de culte). Concernant le Groupe de jeunes consistorial, voir ci-dessous !

Chants ...

Les soirées chants ont repris depuis le 3 janvier de 20h à 21h30 au foyer. Elles sont l'occasion de proposer des chants qu'on a envie de chanter et de découvrir toutes sortes de nouveaux chants qui animeront les cultes. Dates suivantes : 7 mars, 4 avril, 2 et 30 mai, 27 juin.

... et concerts !

Le 11 décembre, le groupe canadien HÉRITAGE a enchanté le public réuni à l'église de Hangviller par ses cantiques de Noël revisités. Un vécu très fort ! Le prochain concert organisé par la paroisse aura lieu le dimanche 26 mars 2022 à 17h à l'église de Drulingen : la chorale l'Echo des Anges chantera au profit de l'association humanitaire ABONGO !

GRUPE DE JEUNES : uepal

Planning du 1er semestre 2023

Soirées spéciales 13-20 ans un vendredi par mois de 19h à 22h au foyer de Drulingen (22 rue du prof. Froelich) ou de Durstel (Impasse de l'arc-en-ciel)

N'hésite pas !!

L'EGLISE C'EST (POUR) LES JEUNES

#REJOINSLEGRUPEDEJEUNES (AUSSI) #CONSISTOIREDEDRULINGEN

À DURSTEL: 13 JANVIER, 10 MARS, 12 MAI

À DRULINGEN: 10 FÉVRIER, 14 AVRIL, 9 JUIN

Nouveauté : Emmène ton casse-croûte =D

Contact : Frédéric Mauger : 06 68 03 22 06 63 ou Elsa Arcier : 06 67 09 72 96



Spiritualité et convivialité

Les rencontres du mardi vous sont proposées une fois par mois de 14h à 16h au foyer. Un partage avec chants, prières et discussions autour d'un texte biblique (actuellement le sermon sur la montagne) y est proposé, suivi d'un moment de convivialité. Prochaines dates : 7 février, 21 mars, 18 avril, 16 mai, 13 juin.

La paroisse protestante présente à chacun et chacune ses meilleurs vœux de paix, de joie, de force et de lumière pour 2023 !

CONTACT

Paroisse protestante de Drulingen-Ottwiller
Pasteure Elsa ARCIER - 2 rue de Durstel - 67320
Drulingen - 06 67 09 72 96
pasteur.drulingenottwiller@gmail.com

Christian SPADA, Vice-président du Conseil Presbytéral,
07 66 08 75 17

Infos et plan de culte :

Tableau d'affichage devant l'église
Site UEPAL – Drulingen
Facebook : Consistoire de Drulingen

POMPIERS

> SAPEURS-POMPIERS

Comme chaque année, les Sapeurs-Pompiers ont eu le plaisir de vous remettre leur traditionnel calendrier. Vous avez été nombreux à nous soutenir par vos messages de remerciements et d'encouragement et par vos dons. Ces derniers participent au financement des différentes actions menées tout au long de l'année par notre Amicale telles que le soutien de nos sapeurs-pompiers, la formation des jeunes sapeurs-pompiers, les dons aux associations caritatives et à l'œuvre des pupilles orphelins et fonds d'entraide des sapeurs-pompiers de France.

Après deux dernières années particulièrement difficiles et éprouvantes pour nous tous, nous avons pu renouer avec notre traditionnelle fête d'été à la Halle au Marché ainsi que notre 1^{er} OKTOBERFEST qui a rencontré un vif succès.



Nous avons également pu, après 2 années d'annulations, fêter notre Sainte Patronne Barbe. La cérémonie s'est déroulée, cette année, sur le parvis de notre Centre de Secours. Il a été procédé à l'inauguration de nos locaux rénovés en présence des différentes personnalités.

Nous en profitons, encore une fois, pour remercier les différentes communes pour leur contribution dans l'aménagement de la cuisine et de l'espace de convivialité.



Les membres de l'Amicale vous donnent rendez-vous en 2023 pour les manifestations suivantes :

> Samedi 4 mars 2023, à partir de 19h, à la salle polyvalente de Drulingen : 1^{re} soirée « Après-Ski » animée par « Les Koi's ».



> Samedi 5 août 2023, à partir de 19h, sur la place Martzloff : 1^{er} « Open Air » animé par l'orchestre « Les Koi's ».

> Samedi 28 octobre 2023, salle polyvalente de Drulingen : 2^e édition de notre OKTOBERFEST sous l'ambiance musicale de l'orchestre « STEREO ».

L'ensemble des sapeurs-pompiers, les membres de l'Amicale et les jeunes sapeurs-pompiers de l'Unité Territoriale de Drulingen vous remercient de votre soutien, vous, chers habitants, commerçants, artisans et entreprises locales.

Nous vous souhaitons une belle et heureuse année 2023 !

Emmanuel KLEIN, président de l'Amicale



CONTACT

AMICALE DES SAPEURS-POMPIERS DE DRULINGEN
Centre de Secours, 2 rue de Bettwiller - 67320 DRULINGEN
amicalesdrulingen@orange.fr

➤ ECOLE DE MUSIQUE



Guillaume LABEYLIE,
professeur de violon

La rentrée à l'école de musique s'est très bien déroulée. Une porte ouverte a été organisée en septembre avec une présentation d'instruments ce qui a permis d'avoir une cinquantaine d'élèves inscrits dans les différentes gammes instrumentales.

L'école de musique dispense des cours de trompette, trombone, tuba, baryton, clarinette, saxophone, flûte traversière, flûte à bec, piano, synthétiseur, batterie, guitare et violon.

L'orchestre des jeunes qui rassemble les jeunes musiciens de Drulingen/Waldhambach/Petersbach, dirigé par Nicolas BACHER, répète tous les 15 jours

dans les écoles de musique respectives. Les musiciens qui souhaiteraient rejoindre ce groupe sont les bienvenus même s'ils ne font pas partie de l'école de musique.

Nous espérons que ces jeunes assureront la relève de la philharmonie.

Une audition fut organisée dans la salle polyvalente dans une ambiance chaleureuse de Noël devant un public ravi par les mélodies jouées par les élèves.

Le Père Noël est venu distribuer des friandises aux enfants qui ont chanté avec joie les chants de Noël travaillés en formation musicale avec leur professeur Claudine ISCH.



Les débutants aux métallophones.



Pour tous renseignements

Directrice : Claudine ISCH 06.30.37.72.47 - ecolemusique.drulingen@gmail.com

Présidente : Catherine FREUND

MUSIQUE

> PHILHARMONIE

Le second semestre 2022 a été particulièrement chargé en manifestations pour la Philharmonie de Drulingen, qui aura finalement eu de très courtes vacances estivales.

> Le dimanche 3 juillet, la musique folklorique a assuré une animation au site du Kirchberg, dans le cadre des soirées d'été organisées par l'Association de Sauvegarde du Kirchberg.

> Les 13 et 14 juillet, la Philharmonie a participé, comme tous les ans, aux traditionnelles cérémonies de la fête nationale à Adamswiller, La Petite-Pierre, Schalbach et Drulingen.

> Le samedi 23 juillet, c'est un évènement majeur dans la vie de l'un de nos musiciens qui a rassemblé la Philharmonie. En effet, nous avons été conviés à l'apéritif de mariage de Jérémy OSTER, notre bassiste. Un quintet de cuivres « du cru » a agrémenté le culte de quelques belles pièces musicales puis la Philharmonie a assuré l'animation musicale durant l'apéritif.

> Le dimanche 31 juillet, la musique folklorique a offert un apéritif-concert aux exposants et visiteurs de la brocante à Mackwiller, organisée par le club de foot local.

> Le jeudi 11 août, la Philharmonie a organisé une Soirée Estivale à Drulingen, dans le cadre des animations que la commune a souhaité mettre en place pour dynamiser la vie du village durant l'été. Au cours de la soirée la musique folklorique a assuré l'animation musicale, tandis que les autres musiciens servaient rafraîchissements et tartines campagnardes à un public venu nombreux.

> Le jeudi 25 août, c'est un évènement solennel qui a réuni la Philharmonie, les édiles des communes d'Alsace Bossue, les représentants des associations d'anciens combattants et les sapeurs-pompiers. En effet, devant le Monument aux Morts de Drulingen s'est déroulée une cérémonie d'hommage aux Malgré-Nous : moment émouvant de recueillement et de souvenir avec le partage de quelques témoignages de proches et le rappel de faits historiques de cette sombre partie de notre histoire.



> Le dimanche 28 août, la musique folklorique a assuré un apéritif-concert à Schalbach où était organisée une brocante.

> Le dimanche 11 septembre, la musique folklorique s'est à nouveau déplacée à Mackwiller, pour animer un nouvel apéritif-concert lors de la fête de la choucroute organisée par le club de foot du village.

> Le samedi 24 septembre, était un jour de fête à Drulingen où ont été inaugurés, après de longs mois de travaux, le bourg-centre ainsi que le parcours intergénérationnel. Une fois de plus la Philharmonie était au rendez-vous pour assurer l'animation musicale.

> Les samedi 1^{er} et dimanche 2 octobre, la Philharmonie a assuré, comme depuis de nombreuses années maintenant, le service et la restauration des pilotes du rallye d'Alsace Bossue.

> Le dimanche 9 octobre, la musique folklorique n'a pas manqué son rendez-vous annuel avec les résidents de l'EHPAD pour une animation musicale et la traditionnelle dégustation du vin nouveau. Ce moment est toujours très attendu et apprécié par les résidents, à qui les morceaux interprétés rappellent souvent des souvenirs de leurs jeunes années. L'un des résidents nous a même brillamment accompagnés avec sa batterie.

> Le dimanche 23 octobre, les musiciens de la

Philharmonie étaient cette fois de service pour leur traditionnel thé dansant. Cet après-midi musical, animé par l'orchestre Marley Brown, attire toujours de nombreux danseurs venus de toute la région pour se déhancher sur la piste de danse.

➤ Le dimanche 20 novembre, la Philharmonie a célébré la patronne des musiciens au cours de son traditionnel concert de la Sainte-Cécile. Cette année une large place avait été accordée aux musiques de films et de séries télévisées avec les génériques des séries à succès Mac Gyver et La petite maison dans la prairie, ainsi que des extraits de la bande originale de La soupe aux choux. Le public a également pu apprécier d'autres morceaux, comme Variazioni in blue, du compositeur néerlandais Jacob de Haan (souvent présent au programme de nos concerts), un medley des plus grands tubes du célèbre groupe disco les Bee Gees et bien d'autres encore.

➤ Le samedi 3 décembre, la Philharmonie a participé à une cérémonie à la caserne des pompiers de Drulingen pour l'inauguration des travaux réalisés ces dernières années ainsi que la remise de décorations à plusieurs sapeurs-pompiers.

➤ Le vendredi 9 décembre, de nombreux musiciens de la Philharmonie ont bravé le froid et enfilé leurs

gants et leur bonnet de Père Noël pour interpréter plusieurs morceaux de Noël au cours d'une soirée organisée par l'association des commerçants et artisans de Drulingen dans l'artère principale du village. Une belle occasion de se mettre dans l'ambiance des fêtes de fin d'année.

Après une année 2022 plutôt chargée, l'année 2023 arrive avec son lot de manifestations incontournables auxquelles vous êtes d'ores et déjà tous cordialement invités :

➤ Samedi 1^{er} avril : concert de printemps

➤ Dimanche 4 juin : fête du coquelet

➤ Dimanche 22 octobre : thé dansant

➤ Samedi 18 et dimanche 19 novembre 2023 : week-end de concert et de fête à l'occasion du 90^e anniversaire de la Philharmonie.

Les musiciens de la Philharmonie vous adressent tous leurs vœux de bonheur et de santé pour l'année 2023.

Vanessa PIERRE, secrétaire
Annelise FISCHER, présidente



> BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE



CONTACT

Carine GILGER, responsable de la Bibliothèque
22 rue de Durstel - Tél . 03 88 00 63 40

Horaires d'ouverture :

Lundi : 15h – 17h30

Mercredi : 14h – 17h

Vendredi : 16h – 18h30

Vendredi 20 janvier, la bibliothèque a participé pour la première fois à l'animation « Nuits de la Lecture » proposée aux bibliothèques au niveau national.

A partir de 16h, Corinne, une bénévole de notre bibliothèque a accueilli les enfants dans la salle annexe dans une ambiance feutrée pour lire et raconter les histoires sur le thème de la Peur. Au fur et à mesure de la soirée, d'autres enfants se sont rajoutés dont une délégation du Périscolaire avec leurs animateurs. Aux alentours de 17h, ils étaient une bonne vingtaine d'enfants pour apprécier le goûter offert par la bibliothèque.

Puis ce fut une discussion animée pour parler de la peur de chacun, peur du noir, de l'orage etc...

C'est vers 18h que la bibliothèque s'est petit à petit vidée de ces têtes blondes.

Encore merci à Corinne pour son travail et aux autres bénévoles présents pour l'évènement.

> EHPAD

Soirée BEAUJOLAIS NOUVEAU

Le 24 novembre s'est déroulée une soirée thématique « BEAUJOLAIS NOUVEAU ».

La tradition s'est perpétuée ! En début de soirée, les résidents ont pu déguster le Beaujolais Nouveau accompagnée d'une superbe assiette anglaise.

Ils se sont retrouvés dans la grande salle à manger, ont été servis par le personnel en tenue PRO et se sont régales !

Cette animation traditionnelle sera préservée et la date pour 2023 est déjà réservée.



> ÉTAT CIVIL (PUBLICATIONS AUTORISÉES)

NAISSANCES

La commune a enregistré 11 naissances dans l'année.

Naissances au second semestre :

- **Jason ARLEN**, né le 21 juillet, fils de Dimitri ARLEN et Aurélie LAFON
- **Lucille BLAISE**, née le 24 août, fille de Hervé BLAISE et Laura FRANK
- **Tyméo PERRIN**, né le 8 novembre, fils de Anthony PERRIN et Samantha ARGENCY

PACS et MARIAGES

En 2022, trois PACS (Pacte civil de solidarité) ont été conclus et six mariages civils ont été célébrés.

DÉCÈS

- le 13 novembre, **José DA SILVA DE SOUSA**, 52 ans
- le 16 novembre, **Gabrielle REICHHELD** née MEYER, 62 ans
- le 27 novembre, **Adrienne HANSZ** née SCHWALLER, 91 ans
- le 5 décembre, **Jacques VIERLING**, 63 ans
- le 25 décembre, **Yvonne HOFFER** née DINTINGER, 87 ans

En 2022, 34 actes de décès et 12 transcriptions d'actes de décès ont été enregistrés.

Le Maire, les adjoints et les conseillers municipaux réitèrent leurs plus sincères condoléances aux familles en deuil.

GRANDS ANNIVERSAIRES

- **Charles FISCHER**, 101 ans le 29 septembre
- **Caroline SCHINDLER**, 94 ans le 3 août
- **Hildegarde STARK**, 92 ans le 6 novembre
- **Aline REUTENAUER**, 91 ans le 16 juillet
- **Renée HAENEL**, 91 ans le 14 septembre
- **Elisabeth TOUSSAINT**, 91 ans le 26 décembre
- **Yvonne ANTHONY**, 85 ans le 18 septembre
- **Emile BUCHER**, 80 ans le 13 décembre



Charles FISCHER

> ÉVOLUTION DU TRI

> LES CONTENEURS JAUNES POUR LES EMBALLAGES

N'y jetez pas d'objets en plastique, de sacs fermés, de déchets dangereux.

> LES CONTENEURS BLEUS POUR LES PAPIERS ET LES PETITS CARTONS

Les gros cartons sont à déposer en déchèterie pour ne pas encombrer le conteneur.

> LES CONTENEURS VERTS POUR LES BOUTEILLES ET FLACONS EN VERRE

Les sacs orange

Depuis le 1^{er} janvier 2023, les sacs orange ne seront plus collectés en porte à porte et ne seront plus triés.

Le tri est un geste citoyen ! Merci pour votre collaboration.

Rappel des consignes de tri en apport volontaire



Ordures ménagères - Report des collectes 2023

Jour de collecte	Collecte reportée au
Jeudi 13 avril	Vendredi 14 avril
Jeudi 4 mai	Vendredi 4 mai
Jeudi 11 mai	Vendredi 12 mai
Jeudi 18 mai	Vendredi 19 mai
Jeudi 1er juin	Vendredi 2 juin
Jeudi 17 août	Vendredi 18 août
Jeudi 2 novembre	Vendredi 3 novembre
Jeudi 28 décembre	Vendredi 29 décembre



Nettoyage de printemps

La commune s'associe à l'opération « Elsass Putz » organisée par la CEA (Collectivité Européenne d'Alsace) qui fournira le matériel.

Ce traditionnel nettoyage de printemps aura lieu le **samedi 1^{er} avril**.

Rendez-vous à 9h devant la salle polyvalente.

Venez nombreux pour ce geste citoyen qui sera suivi d'une collation.

Inscription en mairie souhaitée.

> PANNEAU POCKET

Panneau Pocket

La commune s'équipe de l'application PanneauPocket. Téléchargez-la pour recevoir nos informations !

INFOS ALERTES AGENDA

- ✓ **Gratuit**
- ✓ **Anonyme**
- ✓ **Sans Publicité**

Disponible aussi depuis un ordinateur sur app.panneaupocket.com

Suivez le guide pour télécharger simplement l'application et recevoir nos actualités en temps réel

ETAPE 1
Ouvrez le store de votre téléphone ou tablette :

Tapez ensuite "PanneauPocket" dans la barre de recherche puis cliquez sur "Installer". L'application est gratuite !

ETAPE 2
Une fois l'application PanneauPocket ouverte, recherchez la commune, le code postal ou cliquez sur "Autour de moi".

ETAPE 3
Enfin, cliquez sur le ❤️ pour ajouter la commune à vos favoris et recevoir les notifications. Bonne utilisation !

Encore plus simple, scannez pour télécharger l'appli !